



FRENTE POLÍTICOS

1. Necesidades. El INE, encabezado por **Guadalupe Taddei**, respondió con todo y le dijo "no" al berrinche legislativo del Senado, las 26 candidaturas al Poder Judicial impugnadas por **Gerardo Fernández Noroña** y **Sergio Gutiérrez Luna** se quedan porque el árbitro electoral no es escoba para barrer errores ajenos. Las cámaras mandaron recortes de prensa como prueba y esperaban cancelaciones exprés. ¿En serio? La ley es clara: los comités técnicos debieron hacer su chamba. Ahora que el proceso avanza, quieren frenar en seco por omisiones propias. En esta tragicomedia institucional equivocarse es el pan de cada día.

2. Buena escucha. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, encabezó la Novena Jornada de Diálogo con Madres Buscadoras, en un país donde encontrar a un desaparecido sigue siendo más un acto de fe que de justicia. Escuchó el dolor de las familias y admitió que no hay soluciones fáciles, pero sí voluntad. Mientras otras gestiones evadieron o criminalizaron, **Rodríguez** pone rostro humano a la política pública. Veracruz, Zacatecas, Guerrero... los estados cambian, el vacío permanece. Si el gobierno de **Claudia Sheinbaum** quiere verdad, empieza bien, porque se está sentando con quienes buscan la suya.

3. Ni Obama. Un nuevo temor se avizora, pues la nueva Ley de Telecomunicaciones propone darle a la Agencia Digital de Innovación Pública un poder que ni en los sueños más autoritarios imaginó nadie... ni **Barack Obama**, como ironizó **Jorge Bravo**,

presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información. Revocar concesiones, manejar datos de millones y regular plataformas digitales desde un solo escritorio, sin contrapesos. **José Antonio García Herrera**, presidente de la CIRT, advierte de la discriminación institucional, y **Adriana Labardini**, excomisionada del IFT, alerta sobre la concentración de decisiones. Control absoluto con disfraz digital.

4. Hombre récord. Mientras **Alejandro Moreno** navega en giras por República Dominicana, en México, el partido que dice conducir se desmorona. A menos de 23 días de las elecciones, el PRI sufre otra desbandada, pues **Luis Enrique Benítez**, exlíder estatal; **Maximiliano Silerio**, exgobernador, y **Rodolfo Guerrero**, exdiputado, abandonaron el barco y en Durango ya se anticipa el naufragio. Veracruz no pinta mejor. El Revolucionario Institucional es ya un fósil electoral y su líder, el dirigente más perdedor de la historia. Como **Nerón Alito** no dirige, incendia. Si algún día don **Alejandro** escribe sus memorias, advertencia, no serán de triunfo.

5. Una de cal. **Jorge Humberto González Bocardo**, exfuncionario de Diconsa, fue condenado a 15 años de prisión por simular una compra de 7 mil 800 toneladas de azúcar por más de 140 mdp. Una victoria para la FEMDO de la FGR, a cargo de **Alejandro Gertz**, que logró probar el fraude, el lavado y la red de corrupción que manchó a Segalmex, de **Ignacio Ovalle**. El señor **González** firmó, cobró y desapareció el azúcar, hasta que lo atraparon. Hay 22 órdenes y sólo nueve detenidos. La justicia avanza, pero entre el rastro de complicidades. La condena endulza poco cuando la red sigue fermentando.